

**La frase del día:** *“La homosexualidad no está reñida con la política”*. Del presidente Carlos Menem, en relación con lo dicho por Varela-Cid al cuestionar que el manzanismo no le perdona su heterosexualidad. Pág. 9

# Menem y Duhalde, defensores de Varela Cid

**Elogio:** el Presidente dijo que era para imitar la actitud del diputado de pedir que se lo investigue; para el gobernador bonaerense, sería un despropósito suspenderlo.

El presidente Carlos Menem elogió ayer la actitud del diputado Eduardo Varela Cid de "haber pedido que se lo investigue", a raíz de la denuncia por coimas efectuada por el empresario postal José Ongaro.

En una extensa rueda de prensa, de más de 50 minutos, en la Casa de Gobierno, el mandatario consideró "excelente" que el legislador haya decidido despojarse de sus fueros para poder recurrir a la Justicia.

"Ojalá que otros diputados que tienen otro tipo de imputaciones y que han sido querellados, pero que se aferran a la impunidad a partir de la inmunidad para no concurrir a los Tribunales, asuman esa postura", añadió.

Se mostró contrario a la propuesta del diputado frepasista Carlos "Chacho" Alvarez de crear una comisión parlamentaria antimafia.

"¿En qué catálogo legal, a partir de la Constitución, se da una situación como la que plantea el diputado Alvarez?", se preguntó Menem al considerar que, de prosperar, esa propuesta implicaría "desvirtuar las funciones que tiene que cumplir, en el marco de la democracia y de la libertad, a no ser que queramos otro sistema de gobierno, de Poder Judicial y de los organismos de control con que cuenta el Estado".

## Lo mira por TV

El jefe del Estado comentó que buena parte del informe de Varela Cid ante sus pares del Congreso la ha "visto por televisión". Según su juicio, el legislador "hizo una muy buena defensa" y "habría que ver cuáles son los resultados".

Ante una consulta sobre si hay incompatibilidades entre la sexualidad y el ejercicio de la política, a raíz de que Varela Cid dijo que el manzanismo no le perdonaba su heterosexualidad, Menem sugirió que, "con todo respeto, habría que preguntarle a (Carlos) Jáuregui", de la Comunidad Homo sexual Argentina.

El Presidente descreyó de que "la política esté reñida con esto, porque en los Estados Unidos se permite el

ingreso de homosexuales en las fuerzas armadas y en todos los organismos de la administración pública. En Inglaterra hay una fuerte presencia de homosexuales en varios ámbitos del quehacer político y en todas partes del mundo. En la Argentina, a algunos les gustará, a otros no, también es una realidad. No podemos poner vendas en los ojos".

## Posición de Duhalde

Por su parte, el gobernador bonaerense, Eduardo Duhalde, consideró como un "absurdo" la eventual suspensión de Varela Cid como diputado ante de las acusaciones de Ongaro.

En relación con el empresario telepostal expresó: "Me parece un despropósito que se lo suspenda a raíz de la acusación de una persona que no sabemos quién es ni por qué dijo lo que dijo". El mandatario provincial admitió que esa misma opinión se la transmitió a los diputados nacionales del PJ bonaerense.

Acerca de las acusaciones de Varela Cid sobre supuestas "operaciones del manzanismo" en su contra, Duhalde dijo que no le pareció bien "esta forma de plantear las cosas, pero esa es harina de otro costal".



## Principales casos de desafuero

**Historia:** aunque los pedidos se han reiterado bastante, pocos son los legisladores que han perdido su inmunidad.

Los pedidos de desafuero se han reiterado en toda la historia del Congreso Nacional, pero no son demasiados los que fueron debatidos en el recinto y muchos menos los aprobados, según una investigación especial efectuada en dependencias del Palacio Legislativo.

Los principales casos debatidos fueron once: de ellos, se concedió el desafuero de cuatro diputados nacionales y de un senador.

Los legisladores que perdieron el fuero parlamentario fueron éstos:

- Ricardo Balbín (diputado nacional), en 1949.
- Silvano Santander, Mauricio Yadarola y Miguel Angel Zavala Ortiz, diputados nacionales, en 1951.
- Luis Sánchez Recalde, senador nacional, en 1950.

No progresaron, aunque llegaron al recinto, otros seis pedidos de desafuero. Fueron los de estos diputados: Manuel González Bonorino (1902), Benito Villanueva (1903), Alberto Barceló (1916), Rodolfo Moreno (h), en 1919; Jacinto Oddone (1935) y Daniel Rosano Ansaldo (1935).

El caso de Eduardo Varela Cid encendió la polémica interna en el PJ, porque los bonaerenses intentan defender al legislador, en oposición a otros que desean su expulsión. Desde la UCR se desea suspenderlo provisionalmente hasta que se expida la Justicia y el Frepaso sostiene la necesidad de profundizar la investigación para crear una comisión anticorrupción que sea integrada por diversas personalidades políticas y de otros sectores de la vida nacional que aseguren ecuanimidad.

Jorge Rodríguez Duval

# El diputado acusado dio marcha atrás con Toma

**Otra pelea:** si bien se retractó de los dichos sobre el patrimonio de su correligionario, sostuvo una fuerte discusión con el también justicialista Soria, presidente de Asuntos Constitucionales.

El diputado Eduardo Varela Cid dio marcha atrás y se retractó "de todo corazón" de las acusaciones que había lanzado contra su par Miguel Angel Toma, quien amenazó con querellarlo.

"Todo se debió a un malentendido de mi parte", dijo Varela Cid en un programa emitido por ATC,

al rectificarse de sus dichos sobre el patrimonio de Toma.

Pero al tiempo que cerraba un frente, el controvertido legislador justicialista abrió otro, durante una discusión de alrededor de media hora que mantuvo con su correligionario Carlos Soria en el programa Puntos de Vista, que conduce Nelson Castro por Radio del Plata.

## Mentiroso crónico

"Vos no sólo estás loco sino que sos un mentiroso crónico", le dijo Soria, titular de la Comisión de Asuntos Constitucionales.

El legislador cuestionado no se amilanó e insistió en culpar al manzanismo de lo que juzgó como

"un show montado para desprestigiarlo".

"¿Quiénes son manzanistas?", preguntó Soria.

"Vos, Toma...", respondió Varela Cid, aparentemente sin llegar a terminar de nombrar a todo el grupo.

"Pero qué puede importarme a mí, un humilde diputado de pueblo (es rionegrino) lo que puede llegar a hacer un ex diputado como Manzano que vive en los Estados Unidos?", comentó Soria, para luego agregar que le garantizaba a Varela Cid la imparcialidad de la comisión que preside durante la serie de convocatorias a los testigos, que comenzó ayer, seguirá hoy y finalizará mañana.

El problema con Toma se agudizó cuando Varela Cid aludió al patri-

monio de su correligionario, al tiempo que reveló que viaja periódicamente a Mendoza, donde reside precisamente José Ongaro, el empresario postal que lo acusó. El ex ministro Manzano también es oriundo de esa provincia cuyana.

## Testigos

Los dos testigos que se presentaron ayer en la Comisión de Asuntos Constitucionales, propuestos por Eduardo Varela Cid, negaron haber recibido de éste un pedido de coima, aunque también dijeron no haber hablado específicamente con él.

Uno de ellos fue Norberto Acosta (empresa Sercar), quien asistió el 12 de julio a un encuentro en el ho-

tel Savoy junto con otros colegas y en el que se hallaban el empresario José Ongaro y el diputado Varela Cid. También dialogó por el tema correos con Carlos "Chacho" Alvarez (Frepaso), Juan Manuel Valcarcel (PJ) y Ricardo Felgueras (UCR).

El otro testigo fue Alejandro Schliehman (New Post), quien coincidió con Acosta, pero reconoció haber hablado con el ministro de Economía, Domingo Cavallo, y con el empresario José Ongaro.

Hoy a las 10 declararía una media docena de testigos de Ongaro, en tanto que Juan José Gialara -ex colaborador del bloque oficial- y una colaboradora de Varela Cid, de nombre Olga, serán citados para mañana, a las 10.